
ACTUALIDAD      I   VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 2024  I  el Día10  I

ÓSCAR ROSALES CID    La Serena

que la exgobernadora?
“Efectivamente, cualquiera. 

Estábamos todos habilitados desde 
todo punto de vista, mientras la gente 
veía que la cosa no marchaba bien en 
la Región de Coquimbo”.

-¿Cómo podría decir que ha sido la 
experiencia que ha tenido en todos 
estos años?

“Ha sido más que positiva y no 
solamente a través de las iniciativas, 
propuestas o los apoyos que he en-
tregado a las gobernanzas de turno, 
sino que también he empatizado 
con la gente que  requiere de obras 
para que tengan un mejor bienestar. 
Me he sentido grato. Incluso antes 
de la elección había un ambiente de 
aceptación de lo que había hecho yo 
entre el año 2022 y 2024”.

-A propósito de la elección, ¿cómo 
analiza este proceso? ¿Cree que 
todos los DC apoyaron a Javier Vega?

“Para eso tengo una sola respuesta: 
todos los demócrata cristianos votaron 
en conciencia. Hubo orden de partido, 
pero la mayoría votó en conciencia”.

-¿Eso significa que no todos los 
DC votaron por Javier Vega?

“Eso se lo dejo a cada uno de los 
que estén leyendo esta entrevista”.

-Si hubiese habido acuerdos dis-
tintos la gobernación, ¿no la habría 
ganado la oposición?

“Yo creo que sí, no solo a nivel de 
región sino que también a nivel de 
comunas. Los egos, los grupos, las 
facciones, los bloques, impidieron 
eso y la gente no necesita de esos 
espacios tan limitados del ser huma-
no o de las organizaciones sociales 
o políticas para darle solución a los 
problemas de la gente”.

-¿Cuales son las prioridades que 
debería tener este nuevo consejo?

”Las que todo el mundo sabe, pero 
hay que hacerlas, no solamente de-
cirlas: seguridad, salud, educación. 
Hay que tener una mirada profunda 
en lo que hoy se está entregando a los 
niños, a los jóvenes de la Región de 
Coquimbo. No solo en la enseñanza, 
sino que también en el apoyo que se 
presta. Por ejemplo, nosotros hemos 
convocado al Servicio Local Puerto 
Cordillera para que nos entregue un 
diagnóstico. Lo mismo a la corpo-
ración (Gabriel González Videla) o 
a los DAEM sobre sus realidades. Y 
si no fuera por el contacto que uno 
tiene con los padres y apoderados, o 
con los amigos que tienen hijos en 

En entrevista con Diario El Día, el 
consejero regional, Lombardo Toledo 
Escorza, quien cuenta con una larga 
trayectoria política como autoridad 
en diversos cargos y entidades, se 
refirió a su nuevo periodo en el CORE  
que está pronto a iniciarse, tras las 
últimas elecciones de octubre pasado. 

Además, dejó un manto de dudas al 
consultarle si todos los militantes de 
la DC habían apoyado al comunista 
Javier Vega en la segunda vuelta a 
gobernador regional, instancia en la 
que perdió frente al opositor Cristóbal 
Juliá por un amplio 63%. 

-¿Cómo analiza este nuevo periodo 
del Consejo Regional que se inicia 
en enero?

“Yo lo veo muy esperanzador y de-
seo que todos los temas que están 
en carpeta, tanto los programas, los 
proyectos y actividades los tome este 
nuevo CORE, porque son convenios 
de programación la mayoría, y com-
prometen una serie de iniciativas 
que beneficiarán a la gente común 
y corriente, a los que más lo necesi-
tan. En ese sentido, he conversado 
transversalmente con algunos nuevos 
(consejeros) y la impronta de ellos 
parece que es la misma mía”.

-¿Cómo podría calificar su expe-
riencia y la de los otros consejeros 
con la exgobernadora Krist Naranjo?

“Como muy difícil de resolver todo 
lo que vivimos, sobre todo, respecto 
al avance de tantas iniciativas, pero 
que rápidamente comenzaron a ser 
solucionadas por Wladimir Pleticosic 
y Darwin Ibacache. Si la exgoberna-
dora iba a 1, ellos le pusieron 7 en la 
impronta del avance de las iniciativas 
que la comunidad necesita”.

-¿Cree que ella le hizo daño a la 
región?

“Yo creo que sí, porque hay tantas 
aristas de esa situación que es mejor 
mirar adelante y tenerlo como una 
experiencia a la que no quisiéramos 
volver, especialmente cuando en esta 
última década la región ha sido golpea-
da por una serie de eventos. Además 
quedaron muchas cosas estancadas. 
Puedo mencionar la ruta 5, ruta 41, 
la planta desaladora, los hospitales, 
algunas de las macroobras en las que 
habríamos podido avanzar mucho  en 
convenios de programación, tal como 
lo hemos hecho en estos últimos 
meses con las autoridades que le he 
mencionado”.

-¿Cree que cualquiera que hubiese 
salido electo lo habría hecho mejor 

los colegios públicos no sabríamos 
nada y sobre la inversión que se ha 
hecho en todo aspecto, además del 
retraso con que llegan los beneficios 
del Estado. Eso, ha sido muy negativo 
para el devenir de nuestros niños y 
jóvenes de la región”.

-Dentro de las prioridades, ¿no 
debiese estar la sequía?

“Por supuesto que sí, pero también 
otras necesidades que la gente tiene. 
Nosotros tenemos un presupuesto de 
110 mil millones de pesos, pero nues-
tra contraparte, que es la delegación 
presidencial, las seremis y servicios, 
tienen una cantidad sideral respecto 
a nosotros. Y en proactividad y en 
inversión nosotros estamos a años luz 
del ritmo que llevamos. Por ejemplo, 
fuimos a Andacollo a ver el inicio de 
una población en un terreno que le 
compramos nosotros a la Minera Teck, 
pero que el Ministerio de la Vivienda 
va a construir. Lo mismo que hicimos 
con el Hospital de Coquimbo, don-
de compramos el terreno y se está 
construyendo el hospital. Entonces, 
ese tipo de proactividad necesitamos, 
porque no solamente vamos a un 4,5 
cuando las regiones de Atacama y 
Antofagasta tienen un 7 en una serie 
de inversiones y de capital humano”.

-¿Va a trabajar de la mano con el 
nuevo gobernador?

“Si es por el bien de la ciudadanía, 
yo ya le dije que trabajaríamos de la 
mano, no tengo ningún problema. Las 
barreras ideológicas han hecho mucho 
daño a la región  y mi predisposición 
es por el servicio público, aunque sí 
quiero hacer valer lo que representa 
una comunidad con los proyectos, 
programas y todo tipo de iniciativas”.

-¿Le ha servido la experiencia que 
adquirió en sus años como concejal 
para su rol en el CORE?

“Sí, mucho. Me he sentido grato, han 
sido los momentos más importantes 
de mi carrera como político, como 
servidor público, como persona”.

-¿Que consejo le daría a los cole-
giados que asumen por primera vez?

“Que bienvenidos sean, pero que 
acepten con humildad los diagnós-
ticos y las propuestas que se tienen 
para el devenir de nuestra región y su 
gente. Que si tienen mejores ideas 
que las nuestras las discutimos en 
democracia, con sentido republicano 
y como demócratas”.

-¿Y que le podría decir al nuevo 
gobernador?

“Que le vaya muy bien, y que la 
agenda que tiene el Consejo Regional 
es válida y creíble para poder mejorar 
la calidad de vida de los habitantes”.

“Hubo orden de partido, pero todos 
los DC votaron en conciencia”

LOMBARDO TOLEDO ESCORZA, CONSEJERO REGIONAL

Así respondió el actual consejero demócrata cristiano al 
ser consultado si hubo apoyo total a Javier Vega (PC) en 
la segunda vuelta de gobernadores, quien perdió frente 
al candidato de la oposición. En la misma línea dijo que 

los personalismos y las divisiones en el oficialismo había 
hecho perder candidatos en todo nivel.

CEDIDA

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

29/11/2024
  $1.035.396
  $1.221.600
  $1.221.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      19.500
       6.500
       6.500
      84,76%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 10


